Таблица 2

Разряды нарицательных имен существительных

	Отличительные признаки
	Конкретные
	Отвлеченные

  (абстрактные)
	Собирательные
	Вещественные
	Единичные (сингулятивы) выделяются в составе конкретных

	       Характер  обозначаемого


	Обозначают  конкретные считаемые  предметы, т.е. вещи, факты, явления действительности, к-рые м.б. представлены в отдельности и подвергнуты счету (стул, студент, книга, гроза).


	Обозначают свойства, качества, действия, состояния в их отвлечении от носителя, производителя и абстрактного понятия (философия, гуманизм, сумерки, дебаты, гам, хлопоты, ум, горе).

 Не поддаются счету, но при конкретизации могут исчисляться.
	Обозначают совокупность лиц или предметов как коллективное единство, как нечто целое.

Тематические группы: совокупность лиц (профессура, военщина), животных (мошкара, воронье), растений (ельник, ивняк), предметов (аппаратура, мебель, белье, хлам).  

Не поддаются счету.


	Обозначают однородное делимое вещество, поддающееся измерению (но не счету).

Тематические группы: названия хим. элементов и их соединений (сера, вода, калий), пищевых продуктов, кормов (сыр, говядина, сливки, сено), растений, плодов, ягод (лебеда, мох, рожь, смородина), лекарств (аспирин, валерьянка), различного вида сырья, материалов, тканей (лен, шерсть, нефть) и др.
	Обозначают единичные предметы, выделенные из массы однородного вещества (соломина, жемчужина, пылинка, шерстинка).

	    Грамматические признаки
	    число


	Имеют форму ед.ч. и мн.ч. (кроме сущ. pluralia tantum (ножницы, сутки), и имен собст-х).
	Имеют либо только форму ед.ч., либо только форму мн.ч.
	Имеют только форму ед.ч. 
	Имеют или только форму ед.ч., или только форму  мн.ч.
	Имеют форму ед.ч. и мн.ч.

	
	сочетание с колич числит.


	Сочетаются (два стула, три студента).

Сочетаются со словами много, мало сколько в форме мн.ч., род.п. (много столов).


	Не сочетаются, но могут сочетаться в конкретных значениях (три заботы).

Сочетаются со словами много, мало сколько в форме ед.ч., род.п. (много грубости).
	Не сочетаются.
	Не сочетаются (нельзя сказать «три муки», четыре цемента»).

В родительном падеже с колич. значением (родительный части) слова м.р. могут иметь особое окончание -у (-ю): много луку, стакан чаю.
	Сочетаются. 

	Словообразовательные признаки


	
	Суффиксы - ость (-есть), -к(а), -от(а), -изн(а), -ин(а), -ниј, -тиј, -отн(я), -ств(о), -изм, -ациј (а) и др.
	Производные слова, образованные безаффиксным путем (зелень, мелочь) и с помощью суффиксов –ј,    -ств (о), -ник, -няк, -ат и др.
	Большинство немотивированные слова
	Суффиксы -ин(а),            -инк(а).


